# EL SOCIAL DEMOCRATA

Oficial del Partido Social Demócrata, al Servicio de la Oposición Organo

AÑO VI Vale © 0.10 Cts. San José, Co-ta Rica, Sábad 28 de Febrero de 1 48

No.203

Dirige: EUGENIO RODRIGUEZ

Redacción: Comité de Prensa del Partido Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: Nº 1360

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

# VO PRESIDENTE DE COSTA R

Don Otilio Ulate es el Presidente electo de Costa Rica. Esta es una erdad de a puño, que nadie discute en estos momentos. Y a pesar de todos los obstáculos que se pongan en su camino; a pesar de todas las maniobras a que acuden los enemigos de Costa Rica, Otilio Ulate presidirá una nueva etapa en la historia de la na-

No hay fuerza humana que pueda atajar la marcha del pueblo costarricense en la conquista de sus derechos fundamentales. El pueblo ha escogido su camino, y nada lo hará apartarse de él. Por eso decimos, con seguridad absoluta en nuestras palabras, que la oposición nacional tiene el poder en sus manos.

Hablan muchos de posibles golpes enemigos; de oscuras maniobras que traman en la encrucijada; de posibles obstáculos en el camino de la victoria. Nosotros decimos que Otilio Ulate es el Presidente de los costarricenses, a pesar de oscuras maniobras y de golpes enemigos.

La situación de la Oposición es decisivamente victoriosa, mientras que las fuerzas adversarias se baten en absoluta retirada. Pueden tener algunas energías para mantener una permanente guerra de nervios; pueden gritar desde las estaciones a su servicio; pueden intrigar deslealmente tratando de que el fallo del honorable Tribunal no se produzca. Pueden hacer todo lo que les aconseje su práctica constante del fraude electoral y lo que les indique su baja moral política: pero don Otilio Ula-



te es el Presidente de Costa Rica, sin discusión posible. El sector subversivo del caldero-comunismo está en

gre a los hogares costarricenses. Pero nada lograrán en sus propósitos oscuros, porque el pueblo - ese pueblo que tan ampliamente los repudió el 8 de febrero firme resguardando su gloriosa victoria del 8 de febrero.

Un triunfo tan duramente obtenido como el de la oposición, no podrá ser burlado por nadie. No es cosa de dejarnos arrebatar todo un futuro de democracia efectiva, de sinceridad democrática, de paz para todos: por eso decimos que los costarricenses lucharán con todo su coraje para mantener inmaculado y firme su victoria del 8 de febrero.

Bajo la jefatura de don Otilio Ulate - que en esta emergencia ha sido el más irreductible defensor de los intereses populares - estamos de pie dispuestos a hacer respetar el fallo que le dió el triunfo al hoy Presidente electo de Costa Rica.

O un futuro de tranquilidad y de trabajo, o la vuelta a los tormentosos años de la era calderoniana. La suerte está echada, y no debe haber vacilaciones. Tenemos el pueblo, la legalidad y la justicia. Estamos dispuestos a todo en la defensa de nuestra victoria electoral.

De pie todos los costarricenses, listos a defender con su brazo lo que nos ha costado tantos sacrificios. "El Social Demócrata" saluda al nuevo Presidente de Costa Rica, y llama a todo el pueblo para que lo apoye sin reservas en su lucha por la liberación de Costa Rica

TRES JUECES

Ni un paso atrás. Ya tenemos la victoria.

# FACULTADES DEL CONGRESO EN CUANTO A LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL

Cualquier resolución del Congreso que altere o extravíe el verdadero resultado y centido de la voluntad expresada directamente en los comicios, es abso lutamente nula por inconstitucional

El Lic. Arnoldo Jiménez expone por este periódico su o pinión sobre las facultades del congreso en cuanto se refiere a la eleción presidencial

La facultad y obligación de legir al Presidente de la República corresponde sólo a los ciudadanos por medio de Juntas Populares o Asambleas y en Votación Directa (Artículos 69 - 70 y 71 de la Constitución Política).

lítica).

De modo que cualquier resolución del Congreso que menoscabe, altere o extravíe el verdadero resultado y sentido de la definitivamente juzgados convoluntad popular expresada diforme al Código Electoral al pro rectamente en los comicios, es ducirse la declaratoria provisionals (Artículo 17 de la Constitución).

muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral que no estuviere previsto ni reglamen-tado en la misma Constitución, ha de regirse por una ley espe-cial que no es otra que el Có-digo Electoral vigente.

El Congreso no es gran elector sino que reconoce y declara cual fue la voluntad del pueblo

La facultad y oblicelegir al P. a)—Si conforme a ellas se hizo la calificación y empadro-namiento de los ciudadanos y la provisión a éstos de la cédu-la de votación;

El compañero Lic. Arnoldo Jiménez Zavaleta, nos dió su pecial arreglará sobre estas bases opinión sobre el debatido punto legal que se discute, sobre facultades que tiene el Congreso con respecto a la elección presidencial:

Las facultades del Congreso en cuanto a la elección presidencial son éstas:

En efecto, dice textualmente gios para presidente de la república", ni contemplando tampoco posibilidad alguna de plantear demandas de nulidad ante el Congreso con respecto a la elección presidencial:

Las facultades del Congreso en cuanto a la elección presidencial son éstas:

esos dos aspectos.

El escrutinio, calificación y cómputo de los votos emitidos,

cómputo de los votos emitidos, se hace en primer término, según el Código Electoral, por las Juntas Receptoras al terminar la votación del modo que el artículo 174 establece.

Para mayor abundamiento, el inciso g) del artículo 10 contempla la posibilidad de pedir ante el Tribunal la revisión de un escrutinio ya hecho, y los artículos 193 a 197 determinan cuáles son las nulidades reclamables y cómo se reclaman, haciendo la advertencia en uno y otro caso, de que ni las revisiones ni las nulidades se toman en cuenta cuando no tienen la consecuencia de afectar el resultado de la votación.

Dispone el mismo artículo 202 que el Congreso conocerá en única instancia de las deman-

rectamente en los comicios, es absolutamente nula por inconstitucional. (Artículo 17 de la Constitución no preveni a facultad de hacer los escuratios y calificación finales y misquiera prevée ni reglamenta se rige por el Código Electoral Por mandato constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral el Constitución no preveni en el constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de la constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de constitucional muy especial y expreso, todo punto o aspecto electoral cunto de constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de constitución no preveni reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de conscitución no reglamentó in reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de constitución no reglamentó in reglamenta se rige por el Código Electoral cunto de la defectar el resultado de la votación.

De todo lo anterior se descutino, calificación e y cómputo, realizados por el Tribunal Nacional Electoral. Teniendo el Código prevista y coral, por ser los que el Código prevista y coral cunto no trensulta do de la votación.

Teniendo el Código Electóral provisionad de elección.

Teniendo el Código Electóral, cunto no reglamentó in ún configuente a considerar la constitución por el Tribunal Nacional Electoral provisional de elección.

Teniendo el Código electóral provisional de elección.

Teniendo el Código prevista y coral cunto no tenta cuando no tiento a



QUE NO QUISIERON VENDERSE Los severos jueces que integran el Tribunal Nacional de Elecciones, han cumplido su tarea con honestidad y con limpieza. Los eñores Guzmán, Vargas y Koberg, han hecho lo que tenían que hacer en un ambiente de suspicacias, de recelos y de dudas, con el permanente saboteo de los partidos Republicano Nacional y Comunista, derrotados en las elecciones del 8 de

dudas, con el permanente saboteo de los partidos Republicano Nacional y Comunista, derrotados en las elecciones del 8 de febrero.

Estos honorables caballeros — a los que el país les debe un monumento — sacrificaron su tranquilida? hogareña, bien ganada después de muchos años de trabajo honesto, para hacerse cargo de la más ingrata tarea que pueda hacerse en estos días de crisia política.

Han soportado amenazas anónimas originadas en la camarilla caldero-comunista, insultos desde sus estaciones de radio, irrespeto hasta de las mismas autoridaes en quienes debe suponerse una mínima comprensión de sus deberes para con tan altos magistrados. Pero a pesar de todo, han llegado hasta el final con el pulso firme y las manos limpias, dando a sus conciudadanos el soberbio espectáculo de un tribunal altísimo inaccesible al soborno.

El país no tiene la suficiente gratitud para pagar a estos hombres su labor sacrificada en beneficio de todos. Su labor limpia, sin interés y sin cálculo, que fué decisiva en el desenlace que tuvo la pasada campaña política.

Costa Rica ha tenido en muchas ocasiones el espectáculo lamentable de los encargados electorales metidos a chanchulleros, burlando la voluntad del pueblo por todos los medios a su alcance. Y ha visto — en cheques quemantes a cargo del tesoro público — el pago vergonzoso por sus "habilidades" en arreglar elecciones. Ya casi parecía imposible que hubiera un Tribunal insobornable, capaz de decir la verdad sin doblegarse a los intereses bastardos de los dueños de las armas. Pero los sãores Guzmán, Vargas y Koberg, con la sola fuerza de la justicia inapelable, han cumplido con su deber noblemente, oponiendo su voluntad honesta a los caprichos immorales de los chanchulleros caldero-comunistas.

Durante toda la campaña, el Tribunal Nacional de Elecciones estuvo al servicio de la justicia, sin pasiones pequeñas ni intereses monetarios; estuvo al servicio de Costa Rica y no de los partidos políticos, dando siempre la razón a quien la tuvo, y no al más fuerte.

En el ambiente de inmoralidad que se impuso en el país en los últimos años, resalta con caracteres heroicos la tarea titánica del Tribunal Nacional de Elecciones, que hizo justicia cuando los encargados de hacerla ponían oido atento a las órdenes de los mangoneadores caldero-comunistas.

No determinando la Constitución.

De ahí que el artículo 202 del disción con la declaratoria que tengan redimiento o modo de la facultad que al Congreso atribuye en el inciso segundo de su artículo 82, que es la de "Hacer la calificación persone que la corresponde Aprobar la calificación y escrutinio de los sufra-

EDITORIAL

# LLEGAMOS POR FIN A LA VICTORIA

Con el fallo del honorable Tribunal Nacional Electoral, don Otilio Ulate ha recibido el espaldarazo de la ley que lo consagra como Presidente de los costarricenses.

Llegamos, por fin, a la victoria; llegamos después de mu-chos años de duro luchar contra una oligarquía de gentes sin responsabilidad y sin ética, que en un momento de caos àsalta-ron las fuaciones de gobierno. Pero los días negros se han ter-minado, y se abre el camino despejado de un futuro lleno de posibles realizaciones.

Este periódico salió a la luz pública hace exactamente cuatro años, cuando el país acababa de vivir la farsa vergonzosa del 13 de febrero y estaba viviendo los días tormentosos y llenos de dolor que siguieron a aquella fecha memorable. Un 26 de fender, con su sangre y con el sacrificio de su vida tranquila, el feude dolor que siguieron a aquella fecha memorable. Un 26 de fender, con su sangre y con el sacrificio de su vida tranquila, el fruto de 8 años de persecusión y de lucha. No hay poder humabrero de 1944 salimos a decir nuestra juvenil protesta contra los chanchulleros caldero-comunistas que habían buraldo descaradamente la voluntad del pueblo. Hoy, cuatro años después, venimos con un mensaje de victoria.

Nosotros tenemos que sentirnos satisfechos de que a los cuatro años de haber fundado este semanario, yengan a cuajar

El fallo del honorable Tribunal es un reconocimiento a la justicia de nuestra causa, a la limpieza de nuestras intenciones, a la pulcritud intachable de nuestras actitudes. Y este es un fallo definitivo, contra el que nadie podrá levantar la voz en Costa Rica.

resonante, hoy, 28 de febrero, ese triunfo ha recibido la sanción imprescindible del Tribunal Electoral, en cuyas manos limpias ha estado la dirección de este proceso político que se ha cerrado tan brillantemente.

Que griten los chanchulleros del caldero-comunismo. Que amenacen. Que levantan los puños en airada actitud de rebeldía contra la ley y contra la justicia. Nada podrán hacer para burlarle al pueblo su grandioso triunfo del 8 de febrero.

Nosotros tenemos que sentirnos satisfechos de que a los cuatro años de haber fundado este semanario, vengan a cuajar todas las rebeldías, todas las protestas, todos los esfuerzos que hemos acumulado, en un triunfo tan limpio y tan definitivo. Ahora se abre ante el país la posibilidad de construir un régimen democrático de carácter integral, en el que puedan los ciudadanos vivir en su trabajo y en su alegría con la absoluta tranquili-

dad que garantizará un gobierno de hombres responsables.

No hay campo a los gestos pesimistas. Ne hay campo a los rumores que alarman las conciencias. Sólo hay campo para recibir la victoria definitiva, y para resguardarla de todos los malos hijos de Costa Rica que pudieran atentar contra ella. Llegó la vistoria, y los costarricenses sabremos defenderla con nuestro sacrificio.

Ahora que todo lo tenemos, podemos gritar a pulmón lle-no que Costa Rica está salvada; que la nefasta argolla de vivi-dores y de parásitos que la venían explotando, está definitiva-mente liquidada; y que la oposición, para dicha de todos los costarricenses y seguridad de nuestro futuro, ha llegado al poder.

Los gritos de los partidos derrotados no tienen ninguna im-portancia. Son gritos de desesperación amarga por un negocio suculento que se les escapa de las manos. Tienen derecho a gri-tar, y a seguir gritando, porque el régimen que se inicia no apa-gará sus gritos con el black-jack o con la bala asesina; pueden reclamar por su derrota merecida, porque ellos no tendrán en-cima la banda de apaches jefeada por mitajuanas y por musas.

Ha llegado la victoria, costarricenses de buena voluntad. Que Dios nos ayude en nuestra próxima lucha por levantar una nueva Costa Rica.

# EL COMUNISMO INTERNACIONAL TRATA DE ESTABLECER **UN GOBIERNO SOVIETICO EN COSTA** La intervención del comunis per intervención del comunis des describers ha ado evidente. Y cuando los comunistas tienen el poder, implantan la dictadura: un sistema tremendo de opresión en el que deferdense ha ado evidente. Y cuando los comunistas tienen el poder, implantan la dictadura: un sistema tremendo de opresión en el que propose de elementos extranjeros radicados en Costa Rica, han informado a sus respectivos gobiernos que el problema de Costa Rica tiene que ser planteado con un criterio americano; porque es, fundamentalmente, un problema de defensa continental contra la expansión totalitaria de la Rusia Soviética comunista en tener subvervive, del comunista de la condición de la condi

sobre ello podemos dar algunos informes a los lectores.

EL COMUNISMO: EJE DE TODOS LOS DESORDENES

El sector mayoritario del expartido republicano nacional, ha aceptado en forma indiscutible el resultado categórico de las umas elctorales. Sólo muy pocos de sus dirigentes — a la cabeza de los cuales está el conocidisimo diputado Albertazzi — permanecen tercos en la ofensiva contra el triunfo clarísimo de la oposición nacional.

El núcleo del descontento es

de sus dirigentes — a la cabeta de los cuales está el conocidisimo diputado Albertazzi —
permanecen tercos en la ofensiva contra el triunfo c' clarismo
de la oposición nacional.

El núcleo del descontento esel partido comunista costarricense. O más bien, el comunismo
internacional. Pues se sabe perfectamente que los comunistas
no son costarricenses, sino que
actúan de acuerdo con las órtactos describados de la que maniobra manifestaciones de protesta contra el resulactual de la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la la república. Sólo les importal, sólo les preocupa, cumplir
al pie la latra las instrucciones categóricas que manda el
cumunismo internacional en su
lucha desesperada contra los sis
temas democráticos.

Fué el comunismo el que patrocinó y llevó a cabo las últimas escandalosas manifestaciones de protesta contra el resulactual preocupación de la lucra de la lu denes totalitarias que vienen de el que maniobra, intriga y

FACULTADES DEL...

Ciertos sujetos oscuros del hampa política, famosos por

Las pavas están tirándole a las escopetas. Los periódicos calderonistas, defensores por ocho años de los fraudes electora-les más escandalosos de la historia nacional, están ahora gri-tando porque a ellos — los pobrecitos inocentes — la oposición

Es hizo fraude.

Es el colmo del cinismo. Los redactores de esos periódicos deben haber perdido la vergüenza para hacer manifestaciones tan audaces, que a todos nos tienen asombrados. Sabíamos de su irresponsabilidad, de su perfidia, de su frescura para inventar mentiras en la justificación de todos sus oscuros propósitos; pero, francamente, nunca creímos que el cinismo y la mala fe de estas

rancamente, nunca creímos que el cinismo y la mala fe de estas gentes llegaran a tal punto.

Cuando se produjo aquella inmoralidad que se conoce con el simple nombre de "lo del 13 de febrero", todos los periódicos y estaciones oficiales se dedicaron a defender el fraude, con un desparajo en realidad desconcertante. Y aquello sí que fué fraude... Muertos, ausentes, menores, votaron en todas las mesas del país; y en donde los forros no les alcanzaron para nivelar la votación, asaltaron mesas, robaron papeletas, dieron datos invertidos. Lo del 13 de febrero fué una immoralidad sin nombre que la propaganda caldero-comunista defendió a capa y espada.

Cuando nosotros protestábamos en aquellos días dolorosos que siguieron al 13 de febrero, los incondicionales del régimen se refan en nuestras barbas; confesaban, con sonriente cinismo, que sí era cierto lo del fraude, pero que estaba muy bien hecho.

Justificaron todas sus immoralidades con el estribillo gass tado de los "derechos del pueblo"; derechos que no sienten ni estiman, y que sólo toman en cuenta cuando hay que llenar sus apetitos desatados. Entonces todo se justificó por este pretexto mias. Con el triunfo de Otilio Ulate, que en estos días se afirmamente libres.

Las pavas tirándole a las escopetas.

Pero ya se están acabando los años de mentiras y de infamiente response que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces no haya en el país su historia. Y esperamos que para entonces n

# **CAMIONES PARA MUDANZAS**

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162 Apartado 1793

Pídalos a la Empresa ZELEDON HERMANOS

Viene de la página PRIMERA

demandas de nulidad relativamente a una declaratoria del Tribunal clara y concreta, cuando en tal declartoria se hayan violado los principios esenciales que la propia Constitución Política recomienda cumplir en todo momento para lo cual no cabría dejación del Congreso, como, son las siguientes:

19—Que el ciudadano declarado electo ne haya obtenido mayoría de los votos emitidos o bien que no haya alcanzado por lo menos el cuarenta por ciento de esos votos.

ARNOLDO JIMENEZ Z. demandas de nulidad relativa- nalmente no tenga las condicio-

de esos votos.
2°)—Que el electo provisio-

ARNOLDO JIMENEZ Z.

Hilos para-

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

# Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central Apartado 201

Frente al Mercado Teléfono 2311



ca preparándole toda la tramoya, o n angelitos y comunistas. Desde Nueva York maneja los hilos de sus títeres de por aquí, entre los cua-les están don Frollán Bolaños, un panadero ateniense y don Manolo Rodó, un empresario de comedias y de zarzuelas. Todo lo prepaca y un día llega a nuestra Sabana llo-vido del cielo entre los clamores de los técnicos del black jack y del marxismo.

Todo está listo. Tiene militares, comunistas, oficinas de gobierno, la fábrica de licores y la de hacer "ri

y de la del jacer Cánias Fratalos pobre mono se le cac de l'empo miximo de ? minutos para con la fanad des eu mono l'acque invando pobre por l'estifica le con la sur persona de la motor de l'empo miximo de ? minutos para de la motor para con la fanad de seu mono l'expetit. El Mono Piximo de con la sur persona de la motor de l'acque invalo de l'emposit de la motor de l'acque invalo à Europa a las cura para con l'empo para de l'empo processo de l'empo miximo de ? minutos para de l'acque invalo à l'empo protes de l'empo miximo de ? minutos para de l'empo de l'empo de la mayor, en vidas yriquezas, de la que ya de conquistarlo por otros caminos. De para de l'empo de l'empo

de lo bien guardados que estaban los forros; porque el Doctor y sus partidarios afirman que hay forros; solo que sus fiscales los tenía lis tos para él y su adversario se a-lagartó y se los robó. Ladrón que roba a ladrón tienen cuatro años de Presidencia.

el fisgón de esta columna vo-tó 20 veces, en diferentes mesas de la Meseta Central, unas veces como soldado raso, otras como tenien te, otros como coronel efectivo, o-tras como general, otras como ma riscal, otras como detective, otras

LA LECCION DE LOS DIAS ....

# EL PORVENIR ES DEL PUEBLO

Es inolvidable lo que los ciudadanos de esta patria hemos contemplado durante estos últimos meses. Los sucesos a que asistimos señalan el cambio de rumbo de nuestra historia. Ha sido asestado el golpe máximo, no sólo al totalitarismo agresivo de los sovietizantes costarricenses, sino al nefasto grupo de políticos sin escrúpulos que ha venido por años de años manteniéndose sentado a la mesa del presupuesto. Han sido derrotados los politicastros que hicieron de su capacidad verbal para justificar todos los crímenes contra el pueblo una desvergonzada professón. Los que, maestros en la intriga y el oportunismo, siempre se apuntaron a la de ganar. Los que llegaron a los altos puestos directivos de la democracia para hacer desde ellos ludibrio de la libertad y la justicia. Los que se desataban en lágrimas de amor al pueblo, para asestarle por la espalda la cuchilidad. Los que creyeron que siempre seguiría siendo el pueblo la misma oveja paciente, el mismo hombre silenciosos obre el surco, el mismo pueblo sin voz y al parecer, sin decisión ni voluntad de salvarse en un gesto un anzuelo para la avaliantez de unos pocos; y de la calumnia y la cución del pueblo un método de convicción, esos han sido derrotados por este magno pueblo paciente.

Tras la batalla, y prestos al duro trabajo de la reconstrucción material y moral de la nación, juntémonos a revisar los obtendes de la República, en 1940, dejando es más chistosa que la aventar adivertidistima del Doctor.

Lanza su candidatura a Presiden te de la República, en 1940, dejando sus funcioses en manos de T. desía a sus amigotes en Costa Rí y de la libertad, cuyo origen y verdadero proceso varmos a intento de sus funcioses en manos de T. de la honestidad, del sentimiento claro de la justicia dan desconocido. Ha sido la victoria del pueblo, del ciudadano desconocido. Ha sido la victoria del pueblo, del ciudadano desconocido. Ha sido la victoria del pueblo, del ciudadano desconocido. Ha sido la victoria del pueblo, del ciudadano desconocido. Ha sido la victoria del pueblo,

y de la libertad, cuyo origen y verdadero proceso vamos a in-tentar definir en el curso de nuestras reflexiones.

La historia costarricense que ahora se inicia, empieza bajo este signo definitivo: el porvenir es del pueblo. Ya nadie podrá en los años que vienen, defraudar al pueblo. Por lo menos, es el propósito que en la puerta de sta nueva etapa de nuestra vida, se ha hecho el partido SOCIAL DEMOCRATA.

# Meditaciones de un calderonista arrepentido



# SESIÓN DEL CONGRESO

mento político, únicamente nos separa un pa so: la sesión que el Congreso deberá cele-brar el próximo lunes para conocer del fallo dado por el Tribunal Electoral. Sobre la forma en que se ha de pronunciar el Congreso se han hecho circular varios rumores: que la mayoría de los diputados nunistas desconocerán el falol del Tribunal y or denarán la celebración de nuevas elecciones, q el Congreso de acuerdo con los deseos de Cal-derón Guarcia no declarará presidente electo al candidato triunfador sino que elegirá un designado para que ejerza la presidencia en sl próximo período y por último, que la diputación oposicionista junto con parte de los hasta ahora componentes de la fracción de mayoría, procederán a impartir la aprobación definitiva al fallo del Tribunal y consagrarán a don Otilio Ulate como presidente electo. Esta última es la única solución posible de

acuerdo con la Constitución y en consecuencia, la que todo el mundo espera que se produzca. Sólo con ella es posible lograr que los costaricenses sigamos viviendo en paz e iniciemos la reconstrucción de las instituciones del Estado y la activación de la vida económica del país. Ante un hecho consumado como el de la declaratoria del Tribunal no queda para los vencidos más camino que el inclinar la cabeza y cumplir fielmente con lo prome-

Porque así como el mantenerse dentro del cauce constitucional sería beneficioso para Costa Rica, el atacar el fallo traería resultados a cual más perjudiciales. Personalmente los Todo está listo. Tiene militares, comunistas, offeinas de gobierno, la fâbrica de licores y la de hacer "ri cos progresistas", las oficinas públicas, el registro electoral, verdaderos jamones más sabrosos que los que se come Albertazzi de la Salchicheria Camacho. Todo camina sobre rietes. Hay incendios comercio llevados a cabo por ellos, bombas atómicas. El día de las elecciones llega, y a pesar del chorizo de Camacho y de los reportaieros de don Borotco, de las balas de don René y de los miles de forros, de la lacitudade los camaradas y de la del juez Cañas Frutos, izasl., al mejor mono se le cae el zapote. El Mono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la surveila de la porta de la rabo al Doctor y se sale con la surveila de la surveila de la porta de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la porta de la comercia de la porta de la contra la surveila de la surveila de la comercia de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la para la partifica de locore de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la para la partifica de locore de la comercia de lono Plástico le roba el rabo al Doctor y se sale con la surveila de la para la partifica de locore de la comercia de lono recenta de locore de la comercia de la comercia de locore de la comercia de locore de la surveila de locore de la comercia contenidado de la comercia de locore de la comercia de locore de en su totalidad por políticos honrados, no ha-bría ninguna duda sobre la forma en que tendría que pronunciarse, tomando en cuenta que todos, absolutamente todos, sus actuales componentes, firmaron un pacto en el cual se comprometían a reconocer como definitvo e ina-pelable el falol del Tribunal Nacional Electoral. Pero hay en él individuos de todas las categorías morales y por lo tanto se pueden perar sorpresas en contra del bienestar de la

La calidad de los componentes de la cámara va desde la muy alta de la diputación oposicionista, que ha obtenido sus curules pese al fraude y a la violencia que han sido constantes en materia electoral durante el actual régimen, hasta los diputados del tipo de José Albertazzi y Froylán Bolaños, eternos paniagüados de todos los gobiernos y los exponentes más bajos de la moral calderanista. Entre ellos queda una zona media en la cual se en-cuentra parte de la diputación del Republicano Nacional, formada por personas que aun que habiendo sido partidarios del doctor Calderón Guardia, conservan sin embargo algún prestigio y estima entre sus conciudadanos. Estos últimos son los que deberán decidir en tre el supremo interés de la Patria y los del candidato de su partido, entre el progreso y el retroceso, entre la tradicional paz costarricense y la guerra civil. A ellos es a quienes la opinión pública y la historia cobrarán cualquier mal paso ya que nadie es capaz de esperar que los diputados del tipo Albertazzi o los integrantes de la fracción comunista, vayan a ser capaces de mirar los intereses de Costa Rica antes que los suyos propios. Estos últimos ya están marcados por su trayectoria anterior y de ellos, ya el país sabe que no recibirá más que infamias y lesiones a las instituciones de mocráticas. Las miradas de todos están pue tas en aquellos que conservan su dignidad y tienen un nombre limpio que defender. Ellos son los que han de decidir y los que tienen la palabra en este momento. Los costarricenses esperamos únicamente lo que digan, para ver si hemos de celebrar el triunfo o terminar de conquistarlo por otros caminos.

# Uribe y Pagés — Botica Oriental — Bodega San Cristóbal

Almacenes distribuidores en Costa Rica del FAMOSO INSECTICIDA

D. D. T. FLASH

HAGA sus pedidos a cualquiera de estos almacenes

Donde se trata de copiar nombres | Misión a Moscú: publicar listas, allí sí que nadie s gana a los del Republicano Nanal. Perfectamente hacen una lis-de quinientos mil ciudadanos costarricenses que no votaron. Pero co mo ya ese asunto está tan liquidado como el partido caldero-comunista, nadie se interesa ni por hacerles za-randeos de sus listas de no votantes, que sería para lucirse. Ya a esta gente no le queda más

que el poquito de gas que les echan los comunistas que como ven apa-garse también su mechita, están haciendo los últimos esfuerzos por mantenerse en el poder. Pero tam-bién están liquidados: el crimen nun

Para lograr su objeto, en los últi-mos días se han dado a la tarea de asustar. Pero a las que asustan son a las amas de casa de la oposición. Porque como los hombres andan trabajando. las únicas que oyên los gri-tos y las amenazas son las señoras. Y cuando llega uno a la casa le cuen tan que van a guindar a tal viejo, que van a hacer torerías. Eso sí, que no tocarán un establecimiento comer cial. Que más bien, van a quitar to-das las tablas de las ventanas de los que hayan puesto... para cuidar ellos Regaron también la bola de que

estaban marcando todas las casas de elementos contrarios para efectos de pedrea. Pero resulta que los vivos de la oposición han señalado también muchas casas de sapos con la misma marca... para que los mismos comu-nistas les bagan la caridad.

Noticias del circo:

La noche del debut, el montón de güilas que quería colarse, gritaba: queremos votar, queremos votar... la cerca. Y unos mariachis que creyeron que los estaban arremedando a ellos. les dispararon unos tiros... qué

Nos contaron que el P. Unión Nacional ha hecho formal oferta has ta por diez mil pesos por la conchi de la tortuga, para regalársela al Dr. Calderón como símbolo de su ídem al decir que le hicieron fraudes.

En la cuerda floja y los malabares ba resultado un éxito don Tobías Zúñiga Montúfar,

Consideramos al empresario Var gas si tiene que correr con el sueldo de todos los mariachis que cuidan el circo. No le alcanzan ni tres hipote-

Como todos saben por las copías fotostáticas de cheques, etc., el Par-tido derrotado está del todo chingo de fondos y nos contaron el origen: fué que para el día de las elecciones sacaron todo lo que les quedaba y se lo distribuyeron entre muchos santos grandes para que compraran cédulas y votos... ¿y qué resultó? Pues que el viento se llevó también esos últimos chuminos... y nadie supo cuán tas cédulas se compraron. Sí se sabe febrero. En fin... lo que por

El primer nombramiento de Ula El primer nombramiento de Ula-te y el más acertado se el que ya-está listo de la delegación a Moscú: la forman los señores Mora, Guz-mán. Ferreto, Cerdas, Fallas, Carba-llo, Corina, María Isabel, etc., en fin todo el Burro Político en cuerpo, que va a disfrutar del paraíso re so con tiquete sólo de ida.

¿En qué habrá parado el parto que dijo don René? Dicen que la ca-rilla es como la de un monito.

Los famosos rótulos que el trán tos famosos rotusos que e ex-sito había puésto por la casa presi-dencial que decían: "No hay tráfico. Enfermo grave", han sido cambiados por otros que rezan: "Peligro. Zo-na militar". Son los mismos. Lo que

so. Hacen leyes, planes, dan huesos, revientan proyectos de la oposición. en fin... que les da la mota por ese

Y a propósito, ustedes deben saber que los de la oposición no har vuelto a tirarse un trago. Es una pro mesa hasta que se confirme el triunfo y una consigna para reconocer a los sapos y a los mariachis. Donde usted vea un bolo, ya sabe que es un mariachi comunista que está apro vechando los últimos traguitos gra tis que se tomará en su vida... por que después del 8 de mayo... si quie re tirarse un trago, tendrá que traba-jar: se acabó el estañón de guaro a re tirarse un trago, tendra que trana-jar: se acabó el estañón de guaro a discreción con un jarro amarrado. Ese es uno de los recuerdos de Cal-derón. Con Ulate ya saben... llega-ton palas y ¿por qué no?, llegaron también bateas para las viejitas pa-seadoras manifestantes.

Todo lo que el partido derrotado dice hay que entenderlo al revés, por que por experiencia se ha visto que siempre han hablado v actuado así lo contrario de lo que es la realidad. se sabe entonces qué quieren decir cuando afirman que tienen la mayoría del congreso lista para el 1º de marzo. Y por esas con secuencias también no es raro que lo de los padrones electorales que con tanto bombo han publicado en los últimos días, no sea más bien uno de los sistemas que ellos tenían de ha-cer chanchullo. Porque se sabe que en el Seguro Social hay una máqui-na de Contabilidad Mecanizada que controlan los comunistas y que perfectamente puede tirar los padrones que quieran. Como podría abora ti-rar también los que quieran con las tortas que quieran para achacárselas a Benjamín Odio, y los quemen por las orillitas para que crean que vienen del incendio de la Vitalia Ma que por ese concepto se esfumó co-mo medio miloncejo de colones el Pero en fin, todo eso són vivezas que no les darán resultado. La cues tión está liquidada, '

Nada podrán las armas contra la voluntad del pueblo. Otilio Ulate es el Presidente de Costa Rica, y los enemigos del país tendrán que aceptar resignadamente su



# en serio geni La simple duda es una traición

siquiera los más fanáticos calde-ro-comunistas tienen confianza en el cuartelazo o en el Congreso. Saben, con una seguridad absoluta, que Ulate es el Presi-dente de Costa Rica y que no hay poder humano capaz d arebatarle su triunfo indiscuti ble.

LA SIMPLE DUDA ES

UNA TRAICION
\*Nadie debe dudar de nuestro triunfo, que es absolutamente firme. For eso decimos que simple duda sobre nuestra v simple duda sobre nuestra viciones una traición. Nadie puede de dudar de que saldremos via creas propagar — como uno designios enemigos pasando bresen recisar propagar — como uno sun a ametraladora. Nos una ametraladora nos una ametraladora. Nos una conocerá la dictadura milito de tantos "pataleos de ahoga-lor malito en ancionad. Los caldenos profesimo — nos una ametraladora. Nos una ametraladora. Nos una ametraladora nos una ametraladora nos una ametraladora. Nos una composita de dictactura militora esta no esta dictadura militora. Esta no estierra de dictacturas, aunque les pese a los poca de febrero.

ESTAN ESCOGIENDO SU CAMINO

Que el caldero-comunismo esta de difinitamente derrotado. Su comunismo esta de finitivamente derrotado. Su capa que derrumbe del caldero-comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta de finitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su capa que al comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado de la consolición esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado de la consolición esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado de la consolición esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado. Su comunismo esta definitivamente derrotado de la consolición de lumbiente de la co na militar". Son los mismos, Lo que toria es una traición. Nadie puepasa es que el enfermo ya se murió. Paz a sus restos.

Chile cierto:
Nos contaron que en la finca del Brazil de Alajuela donde están soterrados el doctor y los diputados lea. Brazil de Alajuela donde están sote-trados el doctor y los diputados lea día se agrega un nuevo factor les (leales a Moscú) se entretienen jugando de Presidente y de Congre-so. Hacen leves, nlanse da base esta el se modo que puede decir-se, sin discusión de prima de la constante de

y sin lingun respeto por la ver-racidad de lo que afirman, echan a rodar sus "bolas". To-das son favorables para ellos; que don René aquí, que don O-tilio allá, que el Tribunal Elec-toral, que el Congreso de mar-zo...: puras "bolas" sin ninguna trascendençia, a las que acudas torat, que el Congreso de marcon.: puras 'bolas' sin ninguna toria se afirmará, a pesar de totrascendencia, a las que acuden
como un atma gastada de concomino que, siempre llevando a
mores alarmistas, echados a rodar por todo el país, creen atemorizar al pueblo que se mancasados. Es, pues, problema de
tiene firme en la defensa de sus
ellos: no un problema de la opoi
derechos conquistados el 8 de
febrero. Nosotros ganamos con derechos conquistados el 8 de seron.

febrero. Nosotros ganamos con
votos, con decisión y con coraje: no perderemos el triunfo por
una campaña de falsos rumores. Pero es bueno aconsejar ara militar, cuando ven las inso-

El pueblo tiene el triunfo en sus manos desde el 8 de febrero. y al caldero-comunismo no le queda sino el derecho de es-coger su camino a la derrota; si se hunden en paz o se hunden en la violencia

En Costa Rica no pega la dictadura militar, y por eso no la im-plantará el caldero-comunismo. Si fueran tan estúpidos para intentarlo, comprobarían rápidamente que un gobier-no de fuerza no puede sostenerse en Costa Rica ni una se-

que por ningún motivo sirvan a dos que se las dan de muy hom los designios enemigos pasando bres en cuanto tienen en sus ma-"bolas" alarmistas que sólo in- nos una ametralladora. Nos-

# EL PRESIDENTE ELECTO NO ES CONSERVADOR

Vale la pena corregir esa apreciación aparecida en la prestigiosa revista "Time".

Vale la pena corregir el error aparecido en la revista norteamericana "Time", que da al jefe de la oposición nacional la categoría de "conservador". Aun sin tener autorización directa de
don Otilio Ulate, podemos afirmar que la apreciación de "Time"
no es exacta, por cuanto el jefe de la oposición tiene un amplio
concepto sobre problemas sociales, políticos y económicos, que
lo hacen apartarse de los conservadores tradicionales.

A través de sus luchas — que vienen de largo — el señor
Ulate se ha revelado como un sincero amigo del pueblo, preocupado de sus problemas, de sus angustias, de sus privaciones,
Precisamente por ser él de cuna humilde, y porque ha conocido
los rigores de la estrechez económica, no es opuesto a las conquistas sociales de los grupos económicamente débiles, sino, por
el contrario, su inteligente defensor.

Por ser opuesto el Presidente electo a los procedimientos
comunistas, es que alguna prensa extranjera — que por lo de-

Por ser opuesto el Presidente electo a los procedimientos comunistas, es que alguna prensa extranjera — que por lo demás ha sido veraz en sus informes sobre lo que pasa en Costa Rica — ha considerado a don Otilio como conservador; pero esto carece de base.

Culaquiera que haya seguido la trayectoria política del señor Presidente electo, ha podido darse cuenta de sus avanzadas ideas en materia social; y si ataca a los comunistas es, precisamente, porque los comunistas destrozan y despressigian cuantas instituciones sociales caen en sus manos.

Realmente, la prensa extranjera se ha portado a la altura en la culminación de esta memorable campaña del pueblo contra el caldero-comunismo, dando informaciones ciertas sobre lo que en Costa Rica está pasando. Sin embargo, es bueno corregir la noticia de "Time", que puede llevar desorientación a los grupos de diversas partes de América que en ura forma tan efectiva están informando sobre la magnifica lucha del pueblo costarricense contra sus explotadores.

militantes de la oposición, llencias de ciertos sujetos arma-

La decisión inquebrantable del pueblo costarricense, en el resguardo de su legítima victoria del 8 de febrero. ha hecho que el caldero-comunismo sufra un verdadero ataque de derrotismo que, en los momentos en que escribimos esta información es decisivamente mortal. Ya ni siquiera los más fanáticos caldero-comunistas tienen confianza roccomunistas tienen confianza en la describimo de la describimo de la describimo de la describimo de la constante de la confianza de la describimo de la describimo de la consción debe tomar en cuenta. Nosotros ganamos con votos, con decisión y con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" el recurso de la decisión y con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarnos con las "bolas" con coraje y no habrán de derrotarn fueran tan estúpidos para intentarlo, comprobarían en muy po-co tiempo que Costa Rica no es clima propicio a los despotis-mos. Y morderían el polvo irre-mediablemente. Esto deben te-nerlo por seguro todos los opo-sicionistas. De esto no cabe la menor duda.

# NADA HARA EL CONGRESO

Si decimos que no habrá cuar Congreso — que tendrá que reunirse el lunes próximo — no hará nada por barla.

llenarse de coraje para impedir que sigan intrigando los enemigos del pueblo, cuyos días ya están contados. Ni un paso atrás, que el triunfo es nuestro.

# Directorio Profesional y Comercial Mario Hernández Ureña BU

en general Apartado 1133 — Tel. 5644

Lic Julio Ruiz Solórzano Abogado y Notario

Iel. 2864 Ap. 16

Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós

Licenciado Omar Quesada Alvarado Abogado y Notario ALAJUELA

ING. PORFIRIO ALVA-REZ GONZALEZ ALAJUELA-PUNTARENAS La mayor eficiencia en traba-jos de ingeniería.

Lic, Eloy Morúa Carrillo Abogado y Notario Tel. 5116 Apartado 1485 Oficina Pasaje Dent

Licenciado Arnoldo Jiménez Zavaleta Abogado y Notario Tel. 3256 .- .Pasaje La Parra

BUFETE Quesada & Chaverri Abogados y Notarios Apartado 626 Teléfono 4420 San José 125 v. al Norte de La Despensa

Lic. Alberto Marten Abogado y Notario Teléfono 5116—Ap. Nº 898 Oficina: Pasaje Dent Lic. Rodrigo Facio Altos de La Despensa Teléfono 4595

BUFETE

Lic. Gonzalo Facio Segreda Lic. Fernando Fournier Lic. Alberto F. Cañas Abogado y Notario

BUFETE SOTELA VILLALOBOS Abogacia y Notariado Lic. Rogelio Sotela M. Lic. Jorge Villaloboa D. San José, Costa Rica Pasaje Dent. Tel. 3090.

Lic. Alfredo Chavarría S. Abogado y Notario Apartado 1109 Teléfono 8635 Oficina: Altos "Edificio Clare" 50 v. Sur Diario de Costa Rica

José Francisco Carballo Alfredo Fosi Bonilla Of. 25 vs. al O. B. Francesa Apartado 1360, Teléfono 6158

RAMON E. RAMIREZ
Ingeniero Civil
Avisa a su distinguida clientela que ya está atendiendo siclutides en los ramos de construcción, Regadio y trabajos topográficos en general.
Oficina 50 vs. N. del Banco Nacional — Teléfono 3774

Trabajos de Mecanografía Atención Contabilidades Cálculos de Mercaderías, Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera co/Banco de Costa Rica, S. J.

Saborío y Argüello, Ltda. Distribución de Mercadería

ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lie. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro
América
TELEFONO 3951
SAN JOSE,
ESMERADO DESPACHO
DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO
A DOMICILIO